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ВРемя ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснения-
ми, небольшой дождь, местами – умеренный; в 
отдельных районах – гроза; ветер восточный, 
умеренный, при грозе местами порывистый; 
температура +22…+27, местами до +29.

23 мая по области – переменная облачность, ме-
стами небольшие, в отдельных районах умеренные 
кратковременные дожди, местами гроза; ветер 
восточный, при грозе местами порывистый; тем-
пература ночью +13…+18, днём +24…+29.

24 мая по области – переменная облачность, 
местами умеренные, в отдельных районах неболь-
шие кратковременные дожди, местами грозы; 
ветер северный, умеренный, при грозе местами 
порывистый; температура ночью +13…+18, 
днём +25…+30..

Сообщения подготовили  
Сергей Дорохов, валерий Казанов,  

Сергей КройчиК, анатолий хруСталёв.

регион займётся выпуском  
детского питания

Воронежская область активно работает над повышением 
санитарного благополучия жителей. Кроме того, в регионе 
отмечен высокий уровень иммунизации от гриппа. В 2017 году 
медики привили от гриппа и ОРВИ 42 процента жителей. 

Такую оценку дала руководитель Федеральной службы по 
надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия че-
ловека – главный государственный санитарный врач РФ Анна 
Попова в ходе встречи с врио губернатора Александром Гусевым. 
На встрече также шла речь о производстве продуктов здорового 
питания, в том числе детского. Александр Гусев предложил 
сделать Воронежскую область пилотным регионом в данном 
направлении. Он отметил, что в ближайшее время органическое 
сельское хозяйство должно стать одним из ведущих направлений 
в развитии АПК региона.

Пополнили ряды Президентского полка
В это элитное воинское подразделение отправились служить 

одиннадцать воронежцев.
Их отправка прошла на областном сборном пункте в про-

шедшую пятницу. Среди будущих кремлёвцев – молодые люди, 
которые прошли строгие критерии отбора. Они должны быть ро-
стом не меньше 175 сантиметров, без татуировок и иных изъянов. 
В этот день к призывникам со словами напутствия обратились 
ветераны Кремлёвского полка, а для самих будущих кремлёвцев 
состоялся концерт с участием воспитанников Михайловского 
кадетского корпуса. 

в Поворино избрали мэром  
экс-главу района

На заседании Совета народных депутатов Поворино мэром 
города единогласно избран Михаил Брагин. 

Борьба развернулась между двумя претендентами: исполняю-
щим с 26 февраля 2018 года обязанности главы горадминистрации 
Михаилом Брагиным и экс-руководителем горадминистрации 
с 2006 по 2010 год Анатолием Гридчиным. Экс-мэр Александр 
Пшеничных ушел в отставку по собственному желанию в феврале. 
Михаил Брагин – коренной житель Поворино. Выпускник Воро-
нежского инженерно-строительного института. Ранее руководил 
рядом коммерческих организаций, занимал должность главы 
района, главы администрации района.

ветераны получили по десять тысяч
В Воронежской области единовременную выплату в размере 

десять тысяч рублей в мае получили 1916 граждан, являющихся 
инвалидами и участниками Великой Отечественной войны.

Материальная поддержка оказана в соответствии с Указом 
Президента РФ от 6 мая нынешнего года «О единовременной 
выплате некоторым категориям граждан Российской Федерации 
в связи с 73-й годовщиной Победы в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 годов».

Валерий иВаноВ

Нововоронежскую АЭС 
посетила делегация специали-
стов дирекции информации 
и работы с общественностью 
АЭС «Пакш» (Венгрия). Гости 
в течение нескольких дней зна-
комились с методами инфор-
мирования населения о работе 
атомной станции. В ходе визита 
они также посетили энергоблок 
№6 и строительную площадку 
строящегося энергоблока №7 
НВ АЭС.

– Мы впечатлены не толь-
ко мощью и безопасностью 
российской атомной станции, 
но и разнообразием форм про-
светительской деятельности 
и современными методами 
media relations. Необходимо 
достоверно и доступно доносить 
информацию о работе АЭС на-
селению, проживающему рядом 
с атомной станцией, как это 
делают наши коллеги с Ново-
воронежской АЭС, – поделился 
специалист центра информации 
АЭС Пакш-1 Бодайки Акош.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 21 по 24 мая:

23, среда (пик с 9 до 18 часов).

по данным www.gismeteo.ru

Дорогие братия  
и сестры, жители  
воронежского края!

Сердечно поздравляю вас 
с днем памяти святых равно-
апостольных братьев Кирилла 
и Мефодия, учителей словен-
ских, и праздником Дня славян-
ской письменности и культуры. 
Этот всенародный церковно-
государственный праздник объ-
единяет людей разных сословий, 
молодежь и старшее поколение, 
верующих и неверующих – всех, 
кто ценит и хранит духовные 
традиции, отечественную исто-
рию и культуру. Это торжество 
напоминает нам, что просвещение 
славянских народов совершилось 
в гармоничной связи «книжного» 
образования с духовными тради-
циями православия. 

Труды святых равноапостоль-
ных Кирилла и Мефодия стали 
плодородным семенем, посеян-
ным на доброй земле. С открытым 
сердцем восприняв их проповедь, 
наши предки стремились вопло-
тить заповеди Евангелия в своей 
жизни. Все это положило начало 
созданию великой русской куль-
туры, укреплению государствен-
ности на Руси и вхождению ее в 
семью европейских народов.

Обращая взгляд на много-
вековую историю Российского 
государства, мы ясно понимаем, 
насколько важно сегодня за-
ботиться о духовном здоровье 
нашего народа, об укреплении 
семьи и нравственности, о вос-
питании детей и юношества в духе 
традиционных для нашего народа 
нравственных ценностей. 

Письменность является од-
ним из важнейших сокровищ 
национальной культуры. Однако 
умение читать и писать еще не 
делает человека мудрым и со-
вершенным. Если народ утратит 
представление о высших цен-
ностях и все внимание будет об-
ращать только на сиюминутные 
земные потребности, то все его 
мысли и слова будут наполнены 
суетой, они не принесут пользы 
ни современникам, ни потомкам. 
Поэтому как свет маяка среди 
сумрака ночи звучит обращенный 
к нашему народу призыв святого 
праведного Иоанна Кронштадт-
ского: «Возвратимся туда, откуда 
удалились, – к Богу, к Церкви, к 
Евангелию, к его святым заветам, 
и Господь обратится к нам, и по-
может нам во всем, и защитит нас 
от врагов наших, и направит ноги 
наши, жизнь нашу».

Праздник Дня славянской 
письменности и культуры вновь 
напоминает нам о многовековом 
содружестве славянских наро-
дов. Только заповеданная нам 
взаимная христианская любовь 
поможет сегодня преодолеть гу-
бительные раздоры и вернуться к 
благословенному «единству духа 
в союзе мира» (Еф. 4, 3). 

Молитвы и заветы ныне про-
славляемых равноапостольных 
Кирилла и Мефодия да помогут 
нам в деле духовного просвеще-
ния и оздоровления общества, да-
руют людям мудрость, взаимную 
братскую любовь и согласие.

Желаю всем вам мира, счастья 
и благоденствия. Божие благосло-
вение да пребудет с нами.

+ СЕрГий, митрополит  
воронежский и лискинский,  

глава воронежской митрополии.

С Днём  
славянской  

письменности  
и культуры

соБытИе

наталья сергееВа

Представительный между-
народный форум, который 
впервые проводился в Рос-
сийской Федерации, завер-
шилась после трёх дней ин-
тенсивных дискуссий. 

Делегации из 53 стран 
региона и от Европейско-
го союза, наблюдатели и 
представители организаций 
гражданского общества, 
частного сектора, научно-
исследовательских и акаде-
мических центров приняли 
участие в обсуждении про-
блем, связанных с главными 
вызовами для продоволь-
ственной безопасности в 
регионах.

Генеральный директор 
Продовольственной и сель-
скохозяйственной органи-
зации ООН (ФАО) Жозе 
Грациану да Силва, отметил 
особую миссию представи-
тельного форума, обозначив-
шего проблемы сельского хо-
зяйства и продовольственных 
систем в условиях меняюще-
гося климата.

Участники Конференции 
рассмотрели необходимость 
повысить устойчивость сель-
ского хозяйства и отметили 
огромный потенциал, в част-
ности, агроэкологии. Форум 
подчеркнул значение приня-
тия на вооружение систем-
ного продовольственного 
подхода, чтобы дать ответ 
на вызовы, с которыми стал-
кивается сельское хозяйство 
в целях обеспечения про-
довольственной безопас-
ности. Делегаты обратили 
внимание на уязвимость 
стран Европейского союза 

к последствиям изменения 
климата, что связано с хруп-
кими экосистемами и огра-
ниченными возможностями 
по управлению рисками.

Участники Конференции 
отметили также необходи-
мость развивать электрон-
ное сельское хозяйство в 
качестве одного из инстру-
ментов достижения целей. 
Делегаты призвали страны-
члены ФАО обменивать-
ся положительным опытом 
(лучшими практиками) по 
внедрению электронного 
сельского хозяйства. Форум 
призвал ФАО оказать по-
мощь странам региона для 
получения максимальной 
отдачи от электронного сель-
ского хозяйства путём обмена 
знаниями и информацией, 
повышения компетентно-
сти и сбора данных, а также 
изучения положительного 
опыта.

Наконец, в ходе парал-
лельного мероприятия, по-
свящённого программе «Ну-
левой голод», было указано 
на необходимость сократить 
сельскохозяйственные по-
тери и пищевые отходы, по-
скольку в масштабе планеты 
сегодня теряется одна треть 
всего произведённого продо-
вольствия, что равно пример-
но 1,3 миллиарда тонн в год. 

Жозе Грациану да Силва, 
подчеркнул: продовольствен-
ные потери означают рас-
трату природных ресурсов 
в производственном про-
цессе, таких как почва, вода, 
энергия и другие исходные 
материалы, что также приво-
дит к повышению выбросов 
парниковых газов.

Ждать от земли  
разумной отдачи
в воронеже подвела итоги работы 31-я сессия 
региональной конференции Продовольственной и 
сельскохозяйственной организации объединён-
ных наций (Фао) для Европы.

ангелина гаВрилоВа

Поучаствовать в Дне под-
писчика пришли десятки 
воронежцев. Они с интересом 
подходили к столам с город-
ской и областной периодикой, 
общались с представителями 
СМИ и оформляли подписку 
на любимые издания.

Столик «Коммуны» со 
свежим номером газеты и с 
призами, пожалуй, оказался 
самым заметным. Воронеж-
цы, входившие в зал, сразу 
же останавливались воз-
ле него, чтобы посмотреть 
свежие номера газет «Ком-
муна» и «Коммуна плюс» и 
подписаться на эти издания. 
Среди пришедших было 

очень много наших давних и 
преданных читателей.

– Я «Коммуну» выпи-
сываю уже полвека. Когда 
был маленький, мы с отцом 
жили в деревне и постоянно 
читали периодику, особенно 
любили вашу газету. Вот и 
привык, без неё теперь не 
могу. Читаем всей семьёй! – 
рассказал Фёдор Акимович 
Мозговой. – В «Коммуне» 
очень много злободневных 
материалов. Особенно мне 
нравится «Политический 
дневник» Александры Глу-
ховой.

Воронежцы отмечали га-
зету за качественную подачу 
материалов, за внимание к 
проблемам сельской жизни, 

за большое количество инте-
ресных текстов о культурной 
жизни региона.

– Читаем вашу газету вме-
сте с мужем. Мне нравятся 
материалы о том, как живут в 
глубинке, муж больше читает 
о политике, – поделилась 
ещё одна давняя поклонница 
издания.

Для своих любимых чита-
телей редакция «Коммуны» 
подготовила подарки. Их 
получил каждый, кто под-
писался на газету.

Кроме того, по приглаше-
нию «Коммуны» музыкаль-
ный подарок для подписчи-
ков преподнёс Воронежский 
губернский педагогический 
колледж (директор И.Д. Об-
разцов). Аккордеонисты Ев-
гений Кунаковский, Ярослав 
Александров, а также дуэт 
Дарьи Набатовой и Дми-
трия Лебедева порадовали 
зрителей музыкальными 
композициями.

Признание читателей:  
«Коммуна» – газета для всей семьи

сми и общество
на воронежском почтамте 18 мая было непри-
вычно шумно и многолюдно: здесь проходил  
День подписчика в рамках всероссийской декады 
подписки.

Читатели брали свежие номера «Коммуны» не только для себя,  
но и для своих друзей и соседей.
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в россии принята феде-
ральная целевая програм-
ма развития внутреннего 
туризма. Её суть в том, что-
бы увязать туризм со стра-
тегическим направлением 
социально-экономического 
развития регионов. утверж-
дено четырнадцать пилот-
ных экономических зон 
туристского типа. Это так 
называемые комфортные 
города, одним из них на-
зван воронеж. о направле-
ниях развития туризма, а 
также о том, как повысить 
профессионализм пред-
ставителей этой профессии, 
а значит, привлечь новых 
путешественников по 
городам и весям страны и 
области и идёт речь в этом 
материале.

алексей паВлоВ,

журналист, г. Воронеж

«Приезжай!»
В некоторых странах доля ту-

ризма в экономике занимает более 
50 процентов. А у нас? Не повери-
те, всего-то один процент. А вот 
ещё статистика: по объёму дея-
тельности туризм занимает третье 
место в мире после торговли. По 
прогнозам Всемирной туристской 
организации, количество туристов 
растёт в среднем на 3,3 процента 
в год. А что у нас? На одном из 
«круглых столов» председатель 
Воронежского отделения малого 
и среднего предпринимательства 
«Опора» Сергей Наумов назвал 
наш туризм «вяло текущим биз-
несом». Но есть и другое мнение, 
высказанное на том же заседании: 
«Туризм – это идеология, а не 
дойная корова». 

В ходе беседы директор музея-
заповедника «Костёнки» Виктор 
Ковалевский отметил, что почти 
все их экскурсанты из-за рубежа 

знают о существовании нашего му-
зея, о нём слышали даже школьни-
ки. Так что в Воронежской области 
есть на что посмотреть!

У нас множество примеча-
тельных мест. А что касается 
«идеологии и дойной коровы», то 
я бы высказался более осторожно: 
музеи должны работать, но хорошо 
бы при этом не бедствовать. У нас 
множество уникальных мест, кото-
рые могли бы составить гордость 
любому региону, но они не должны 
приходить в упадок. 

В Воронежской области 30 пар-
ковых зон, 24 музея, которые явля-
ются памятниками архитектуры, 
18 памятников-мемориалов, 52 
объекта паломнического туризма 
и т. д. Недавно выпущен солид-
ный и красочный сборник в виде 
глянцевого журнала «Приезжай! 
Узнавай! Отдыхай!» В нём, как в 
Греции, всё есть: от того, как до-
браться до города и вплоть до того, 
где пообедать, поставить машину 

на стоянку и отдохнуть. Разве не 
интересно ребёнку, да и взрослому 
пройтись по экологической тропе 
биосферного заповедника имени 
журналиста Василия Пескова! 
Кстати, здесь построена неболь-
шая гостиница, создан интерак-
тивный музей «Дом бобра». В 
заповеднике произрастают 1000 
видов растений, обитает около 60 
видов животных. 

Так что возможности большие. 
Нужно просто воспользоваться 
ими. За счёт чего? В первую 
очередь за счёт развития инфра-
структуры, что означает удобное 
проживание, хорошие дороги, 
прочие блага цивилизации. Го-
воря о развитии этих благ, хочу 
напомнить, что в нашей стране 
есть города, которые пополняют 
свой бюджет исключительно за 
счёт туризма. Например, соб-
ственные доходы Светлогорска 
(Калининградская область) за 
последние четыре года выросли 

на 340 (!) процентов. Как по-
ложительные примеры можно 
упомянуть Углич и Торжок. 

Ежегодно в Воронеж приез-
жают полмиллиона туристов. Но 
этого, по мнению специалистов, 
мало. Напомню, что в регионе 
проживает 2,3 миллиона человек. 
У нас есть семь городов, которые 
включены в список исторических 
городов России. Территория Во-
ронежской области больше таких 
государств, как Нидерланды, 
Дания, Словакия. Ряд объек-
тов предложено внести в список  
ЮНЕСКО. Повторюсь: возмож-
ности у нас большие.

не лекции, а общение 
Казёнщина в общении с тури-

стами просто недопустима. Это 
аксиома. В агентстве Мариника-
Тур, например, есть клуб, школа 
экскурсоводов. 
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Идеология или дойная корова? 

Одна из экспозиций музея-заповедника «Костёнки».

Дорогие выпускники!
Поздравляем вас с последним школьным звонком!
Он возвещает о завершении первого важного этапа вашей 

жизни. Вы прощаетесь со школой и беззаботным счастливым 
детством, которое вам подарили любящие родители и мудрые 
учителя. Для них эти годы пролетели, как одно мгновение, а 
для вас порой казались долгими и трудными. Ведь, чтобы хо-
рошо учиться, от вас требовалось много терпения, внимания, 
упорства, воли. 

Но все усилия школьных лет – это бесценные инвестиции 
в ваше успешное будущее. Они станут основой достижений в 
профессиональной деятельности и личной жизни. 

Органы власти Воронежской области будут создавать 
условия, чтобы вы могли полнее реализовать себя. Ваши 
способности и энергия – мощный ресурс региона, залог благо-
получия его жителей.

Дорогие ребята!
От всей души желаем вам высоких баллов на ЕГЭ, драй-

ва, отличного настроения, веры в себя, поддержки родных 
и друзей! Пусть звуки последнего школьного звонка будут 
окрашены добрыми чувствами и светлыми надеждами!

врио губернатора воронежской области а.в. ГуСЕв

Председатель областной Думы в.и. нЕтёСов

Впечатлены  
увиденным
нововоронежские атомщики поделились опытом 
работы в области media relations с представителями 
аЭС «Пакш» (венгрия), сообщает управление инфор-
мации и общественных связей нв аЭС.
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Венгерская делегация атомщиков в Нововоронеже.

С последним звонком!

требует решения
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в рамках Дня славянской 
письменности и культуры в 
Центральном парке в зелё-
ном те атре 24 мая состоит-
ся большой концерт.

анатолий ХрусталёВ

В этот же день на площади 
Благовещенского кафедрально-
го собора пройдёт ставший уже 
традиционным пленэр живописи 
«Талантливый Воронеж». Участие 
в нём примут как известные ма-
стера, так и начинающие худож-
ники. В ходе пленэра студенты 
иконописного отделения Во-
ронежской духовной семинарии 
проведут для всех желающих 
мастер-классы. В Никитинской 
библиотеке и городской библи-
отеке искусств подготовлены 
книжные выставки.

Поделятся 
талантами



Валерий КазаноВ

«Нам подарили  
надежду»

Начался визит Алексан-
дра Гусева с личного приёма 
граждан, который прошёл в 
Общественной приёмной гу-
бернатора в Рамонском муни-
ципальном районе.

Посетители пришли к главе 
региона с самыми разными во-
просами. Так, житель посёлка 
ВНИИСС Илья Гаршин об-
ратился с просьбой построить 
окружную дорогу. Из-за вы-
сокого транспортного потока, 
особенно в выходные дни, когда 
люди едут к историческим до-
стопримечательностям Рамон-
ского района, страдают жители 
посёлка, в котором проживает 
около трёх тысяч человек. Объ-
ездная дорога, которая раньше 
обеспечивала транспортную 
доступность рабочего посёлка 
Рамонь, пришла в негодность и 
в настоящее время не эксплуа-
тируется. Новая дорога-дублёр 
могла бы значительно разгру-
зить существующую трассу. 

Александр Гусев пояснил, 
что в нынешнем году включить 
объект в программу «Безопас-
ные и качественные дороги» 
уже не получится, поскольку 
речь идёт о новом строитель-
стве. Однако в 2019 году это 
вполне реально сделать.

– В целом качество дорог в 
районе – одно из лучших на тер-
ритории Воронежской области. 
Да, есть проблемы, и мы видим, 
что появление дороги в обход 
ВНИИСС логично, потому что 
здесь большой поток машин. 
Нам необходимо разгрузить 
центральную магистраль к са-
мой Рамони с тем, чтобы обеспе-
чить и безопасность, и комфорт 
для автомобилистов. Поэтому 
я думаю, что мы такую дорогу 
в следующем году построим, – 
заверил глава региона. 

Елена Свищева и Наталья 
Рябцева, рассказав о пробле-
мах Дома культуры посёлка  
ВНИИСС, попросили помочь 
с капитальным ремонтом. И в 
первую очередь отремонтиро-
вать помещение, где занима-
ются дети, и, кроме того, пере-
крыть крышу здания, которая 
течёт. 

– Вы попали в точку со 
своим вопросом. Потому что 
сегодня напрашивается такое 
решение: пока не строить новые 
объекты клубной системы, так 
как у нас есть огромная сеть 
действующих клубов, которые 
находятся в неудовлетвори-
тельном состоянии, – отметил 
Александр Гусев. 

При этом глава региона 
добавил, что в Воронежской 
области будет сформирован 
перечень таких приоритетных 
объектов, требующих ремон-
та и оснащения. В него бу-
дет включён и Дом культуры  
ВНИИСС.

Сразу несколько человек в 
ходе приёма подняли тему пере-
селения из ветхого и аварийного 
жилья. Это жители хутора Крас-
ное, посёлка ВНИИСС и дерев-
ни Богданово, дома которых 
признаны непригодными для 
проживания и подлежащими 
сносу. Как сообщил Александр 
Гусев, решение найдено: люди 
получат квартиры в рамках 
государственной программы 
«Обеспечение доступным и 
комфортным жильём населе-
ния Воронежской области». 
Как пояснила врио руководи-
теля департамента жилищно-
коммунального хозяйства и 
энергетики области Галина 
Смирнова, вопрос финансиро-
вания решён. Глава Рамонского 
района Николай Фролов доба-
вил, что участки под строитель-
ство многоквартирных домов 
уже определены. 

В свою очередь, Александр 
Гусев выразил надежду на то, 
что федеральная программа по 
расселению аварийного жилья 
возродится, и поручил пред-
варительно посмотреть, что из 
регионального ветхого жилого 
фонда может попасть в разряд 
аварийного. 

После беседы с главой ре-
гиона жительница хутора Крас-
ный Лариса Кормилицына в 
разговоре с представителями 
СМИ не скрывала своей радо-

сти от того, что их наконец-то 
услышали и не оставят один на 
один с застарелой проблемой.

– Я уже и не верила, что из 
старых бараков, которые бук-
вально рассыпаются на глазах, 
мы сможем всё же переехать в 
новое жильё. Сегодня же нам 
подарили надежду. Спасибо! – 
сказала она.

Не менее острый вопрос 
прозвучал от Марины Селива-
новой. Она передала просьбу 
450 человек, проживающих на 
станции Рамонь, провести во-
допровод. Хотя администрация 
городского поселения и пред-
приняла меры по бурению двух 
артезианских скважин большей 
глубины, но качество питьевой 
воды остаётся неудовлетво-

рительным. На строительство 
новых водопроводных сетей 
потребуется около 13 миллио-
нов рублей. Проект дорогой, 
но власти готовы потратить 
деньги, если это будет целе-
сообразно. Не случайно глава 
региона Александр Гусев ещё 
раз подчеркнул, что, прежде 
всего, следует проанализиро-
вать, сколько домовладений 
оборудованы собственными 
скважинами и будет ли вос-
требован новый водопровод. 
И лишь потом, по результатам 
анализа, прорабатывать вопрос 
необходимости его строитель-
ства. 

Инвестиционная  
программа расставит 
приоритеты

После приема состоялась 
рабочая встреча Александра 
Гусева с главой Рамонского 
района Николаем Фроловым, 
который доложил о социально-
экономическом развитии му-
ниципалитета. Подробнее эту 
тему обсудили на расширенном 
совещании с участием руково-
дителей профильных департа-
ментов правительства области, 
депутатов различного уровня, 
глав поселений, представите-
лей научно-исследовательских 
институтов и учреждений сред-
него профессионального обра-
зования, СМИ и общественных 
организаций. 

Отмечалось, что динамика 
развития Рамонского района 
впечатляет. В рейтинге ком-
плексной оценки социально-
экономического развития в 
последние годы он уверен-
но входит в первую пятерку. 
Кроме того, Рамонский район 
является одним из лучших в 
Центральном федеральном 

округе. Это результат реализа-
ции крупных инвестиционных 
проектов, которые позволили 
коренным образом преобразо-
вать экономику, структуру за-
нятости и доходы населения. 

Участникам совещания 
Александр Гусев ещё раз на-
помнил о важности работы по 
планированию приоритетных 
объектов в регионе. 

– Мы стараемся как можно 
больше придать плановости 
в распределении денег через 
областную инвестиционную 
программу – все, что касается 
строительства социальных 
объектов. Все отраслевые наши 
департаменты и управления 
сейчас формируют перечень 
объектов, распределяют их по 

степени первоочередности, – 
сказал врио губернатора.

Он выразил уверенность 
в том, что программу можно 
будет запустить уже в следую-
щем году:

– И вы будете знать на три, 
на пять, на семь лет, каким в 
очереди стоит ваш объект, – об-
ратился Александр Гусев к при-
сутствующим руководителям. 
– Этот перечень может менять-
ся в пределах каких-то 10–15 
процентов с учётом острых 
ситуаций. Но в целом принцип 
будет выдерживаться.

Пионеры мясного  
животноводства

После совещания глава Во-
ронежской области переехал 
в село Нелжа, где осмотрел 
открытую площадку для от-
корма крупного рогатого скота 
– фидлот ООО «Заречное». 
Как рассказал Александру 
Гусеву владелец компании 
Сергей Ниценко, на откормоч-
ной площадке по современ-
ной общемировой технологии 
происходит заключительный 
откорм молодняка в возрасте 
свыше 10–12 месяцев высо-
коэнергетическими кормами 
для получения кондиционного 
(мраморного) мяса, массой 
животного свыше 600 кило-
граммов. Откормочная пло-
щадка спроектирована таким 
образом, что животные всегда 
содержатся в чистоте и полно-
стью избавлены от любых про-
явлений стресса, в то же время 
сведено к минимуму влияние 
самого фидлота на окружаю-
щую среду. Общая площадь 
фидлота впечатляет: около 100 
гектаров, а единовременная 
загрузка может достигать 24 
тысяч голов крупного рогатого 
скота, что даёт возможность 

ежегодно откармливать до 60 
тысяч животных. 

На откормочную площадку 
поставляют поголовье быч-
ков и сверхремонтных тёлок 
из Каменского, Бобровского, 
Подгоренского, Ольховатского 
районов, а также с сельхоз-
предприятий и крестьянских 
(фермерских) хозяйств Во-
ронежской области. Таким 
образом, в данной структуре 
выстроена чёткая логическая 
цепочка: сельхозпредприятие 
– фидлот – мясохладобойня, 
которая была введена в экс-
плуатацию в селе Ступино в 
2014 году.

Как известно, реализация 
крупнейшего проекта по раз-
витию мясного скотоводства на 
территории Воронежской об-
ласти началась в 2011 году. Для 
этой цели был завезён чистопо-
родный скот породы чёрный 
ангус. И уже весной 2012 года 
группа компаний «Заречное» 
приступила к строительству 
фидлота. В настоящее время 
ГК «Заречное» – крупный 
черноземный производитель 
мраморной говядины. За 2017 
год производство мяса на убой 
составило 10,3 тысячи тонн, 
или 23 процента от областного 
показателя. За четыре месяца 
текущего года – 3,6 тысячи 
тонн, или 23 процента от об-
ластного показателя.

Говоря о перспективах раз-
вития крупнейшего предпри-
ятия по производству мяса, 
Сергей Ниценко сообщил главе 
региона, что приступает к ново-
му проекту – строительству 
фермы по откорму молочных 
телят с единовременным содер-
жанием 8,5 тысячи голов. 

Упомянул владелец ком-
пании и о проблеме, которая 
возникла в нынешнем году. Во 
время паводка была затоплена 
часть дороги, ведущая к хозяй-
ству. По мнению бизнесмена, 

новая дорога была бы кстати и 
для перевозки сотрудников, и 
для производственных нужд. 
Александр Гусев обещал по-
мочь, тем более что дорогой 
смогут пользоваться и местные 
жители. 

Перспективное  
направление  
производства

В Рамонском районе Алек-
сандр Гусев также посетил 
крахмало-паточный завод 
«Сельскохозяйственное пред-
приятие «Дон». Здесь уста-
новлено высокотехнологичное 
оборудование для переработки 
кукурузы в крахмал и произ-
водства крахмалопродуктов. 
Около 90 процентов техники – 
отечественного производства. 
Завод производит кукурузный 
крахмал, глютен, зародыш, кор-
ма, экстракт. В рамках развития 
производства устанавливается 
вторая линия по производству 
крахмала.

Генеральный директор заво-
да Роман Болгов рассказал, что 
продукция реализуется как в 
Воронежской области, так и 
в других субъектах страны, а 
также в Республике Беларусь. 
За прошлый год переработано 
более 20 тысяч тонн кукурузы 
и произведено 13,1 тысячи 
тонн крахмала, 0,8 тысячи тонн 
глютена, 0,9 тысячи тонн куку-
рузного зародыша и 3,6 тысячи 
тонн кукурузного корма. 

В настоящее время закончен 
монтаж выпарной установки 
для производства экстракта ку-
курузного уваренного произво-
дительностью 11 тонн в сутки. 
При увеличении переработки 
кукурузы выпарная установ-
ка будет способна уваривать 
весь произведенный экстракт. 
Кроме того, закончен монтаж 
второй сушилки крахмала, что 
будет способствовать увели-
чению его производства до 90 
тонн в сутки уже к июню 2018 
года. Также на предприятии ре-
ализована схема производства 
сухого и сырого обогащенного 
корма. 

Ещё одно перспективное 
направление – производство 
модифицированного крахмала. 

На проектные работы инвести-
ровано уже четыре миллиона 
рублей. Выпуск опытной пар-
тии состоялся в апреле этого 
года. В ближайших планах на-
ладить производство трёх видов 
модифицированного крахмала, 
которые используются в кон-
дитерской промышленности, 
колбасной и мясной, а также 
при изготовлении детского 
питания соответственно. 

В рамках развития заво-
да ведётся и монтаж новой 
гидроциклонной установки. 

Запустить ее предполагают в 
июне этого года. Она позво-
лит перерабатывать 150 тонн 
кукурузы в сутки. На сегод-
няшний день закончено строи-
тельство сооружений очистки 
хозяйственно-бытовых стоков 
от объектов социальной сфе-
ры зоны застройки села Но-
воживотинное и смешанных 
промышленно-бытовых стоков 
от крахмало-паточного завода 
общим объемом 500м3/сут. 

Не останавливаться 
на достигнутом

Комментируя итоги рабо-
чей поездки, Александр Гусев 
подчеркнул, что району необ-
ходимо и дальше развиваться, 
несмотря на уже достигнутые 
отличные показатели.

– Район набрал хорошую 
динамику и должен теперь под-
держивать её. Многие процес-
сы уже завершены – построено 
достаточное количество пред-
приятий и промышленных, 
и сельскохозяйственных. И, 
конечно, поддерживать такие 
темпы будет крайне сложно, но 
мы не должны останавливать-
ся и ждать отдачу от того, что 
уже сделано. Самая большая 
задача – это не опустить руки 
и не поверить в то, что уже все 
хорошо, теперь можно только 
почивать на лаврах. Я думаю, 
что перспектива здесь – в раз-
витии малого бизнеса и вот 
таких предприятий, как то, на 
котором мы сейчас присутству-
ем, – сказал глава региона. 

Также врио губернатора 
отметил удачную логистику в 
районе и в связи с этим вновь 
коснулся темы дорог и суще-
ствующих проблем.

– Здесь проходит федераль-
ная трасса, поэтому с точки 
зрения логистики местный 
бизнес, конечно, хорошо устро-
ен. Но есть одно «узкое» место 
в дорожной сфере: в период, 
когда затапливается мост, от-
резанными оказываются сёла 
Ступино, Нелжа и предприятие 
«Заречное». Нам необходимо 
искать возможность выхода на 
дорогу, минуя этот мост, что 
технически возможно. Теперь 
нужно всё сделать организаци-

онно, в том числе на федераль-
ном уровне решить некоторые 
вопросы. Проблема в том, что 
для строительства нужно будет 
пройти через заповедник – это 
особо охраняемая территория, 
где есть определённые требова-
ния к объектам капитального 
строительства, но линейную 
инфраструктуру, в принципе, 
можно делать, поэтому будем 
договариваться, – резюмиро-
вал Александр Гусев. 
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Александр Гусев:
«Район набрал хорошую динамику и должен 

теперь поддерживать её. Многие процессы 
уже завершены – построено достаточное 
количество предприятий и промышленных, и 
сельскохозяйственных. И, конечно, поддерживать 
такие темпы будет крайне сложно, но мы не 
должны останавливаться и ждать отдачу от того, 
что уже сделано». 

У района – впечатляющая  
динамика развития
Власть | Как развивается Рамонский район, оценил в ходе 
рабочей поездки глава Воронежской области Александр Гусев

Отсюда экологически чистый корм  
доставляют на фидлот, где дважды в день  

производится кормление бычков.

Александр Гусев в селе Нелжа побывал на открытой площадке  
для откорма крупного рогатого скота.

«Здесь многое сделано, но нельзя почивать на лаврах», – сказал  
временно исполняющий обязанности губернатора Воронежской области 
Александр Гусев, подводя итоги рабочей поездки 17 мая в Рамонский 
район. О том, как сохранить и приумножить потенциал района,  
обсуждали на совещании в местной администрации. 

На крахмально-паточном заводе Александр Гусев  
ознакомился с выпускаемой продукцией.

слОвО сеНАтОрУ

вести

Соблюсти интересы  
трёх сторон
Сергей Лукин: «Новые требования  
к застройщикам не должны затормозить 
увеличение объёмов возведения жилья  
и негативно повлиять на его стоимость»
Сенатор Сергей Лукин 15 мая принял 
участие в заседании «круглого стола» на тему 
«Тенденции развития строительной отрасли в 
рамках действующего законодательства РФ 
о долевом строительстве». Новые правила, 
обусловленные вступлением в силу с 1 июля 
этого года ряда изменений в Федеральный 
закон № 214-ФЗ «Об участии в долевом 
строительстве многоквартирных домов и иных 
объектов недвижимости», обсуждали члены 
палаты регионов, депутаты Государственной 
Думы, представители федеральных органов 
исполнительной власти, Общественной палаты 
РФ, банковского сообщества, строительных и 
общественных организаций.

Ирина РазМУСТоВа

Ещё в конце марта текущего года представитель от за-
конодательной власти Воронежской области Сергей Лукин 
на пленарном заседании Совета Федерации отметил, что 
со вступлением в силу ряда поправок в названный выше 
закон на банки будут возложены полномочия по контролю 
целевого расходования средств дольщиков. И при этом 
актуальным остаётся вопрос о цене банковского сопрово-
ждения. Немало сложностей связано также с реализацией 
проектов комплексного освоения территорий по принципу 
«одно разрешение – один застройщик». «В отрасли не-
обходимо создать условия для того, чтобы при поэтапном 
переходе на проектное финансирование строительства не 
допустить последствий, которые способны затормозить 
увеличение объёмов жилья и негативно повлиять на его 
стоимость», – подчеркнул сенатор Сергей Лукин.

На заседании «круглого стола» Сергей Лукин отме-
тил, что по поводу проблем, назревших в сфере долевого 
строительства, регионы высказывают серьёзную озабочен-
ность. «Уверен, – заявил сенатор, – что добросовестные 
застройщики могут успешно адаптироваться к новым 
ужесточенным правилам. В Воронежской области, бла-
годаря консолидированным усилиям исполнительной и 
законодательной власти, проблему обманутых дольщиков 
удалось решить. И сейчас особое внимание уделяется ра-
боте по предупреждению возникновения «проблемных» 
объектов. Создана надёжная система мониторинга состоя-
ния возводимых жилых домов. Региональные власти чётко 
контролируют соблюдение представленных застройщика-
ми планов-графиков завершения строительства и ввода 
объектов в эксплуатацию. Граждане проинформированы 
о реальных сроках передачи им квартир. 

Таким образом, опыт Воронежской области и других 
регионов доказывает, что мы на правильном пути, и ис-
полнение «дорожной карты» будет способствовать эффек-
тивному решению проблем дольщиков. Самое главное на 
данном этапе – соблюсти интересы трёх сторон: граждан, 
решивших вложить свои средства в строительство; застрой-
щиков, которые должны обеспечить ввод определённого 
количества квадратных метров жилья и необходимой ин-
фраструктуры; а также – государства, заинтересованного 
в стабильном развитии строительной отрасли», – заявил 
Сергей Лукин.

Участники «круглого стола» рекомендовали Правитель-
ству РФ рассмотреть возможность внесения изменений 
в законодательство с учётом целого ряда прозвучавших 
предложений.

Станут новосёлами
Девять молодых семей Эртильского района получили 
свидетельства «О праве на получение социальной выплаты на 
приобретение (строительство) жилого помещения».

Все они являются участниками государственной программы 
«Обеспечение доступным и комфортным жильём населения 
Воронежской области». Две семьи проживают в сельской мест-
ности, остальные – в районном центре. Сертификаты будущим 
новосёлам вручил глава администрации Эртильского района 
Сергей Бычуткин.

В подарок – иконы
В праздничном зале отдела загс Советского района Воронежа 
состоялось чествование многодетных семей.

Многочисленные гости и официальные лица обратились к 
собравшимся с приветственными словами и поздравлениями. 
В торжественной акции принял участие клирик Всесвятского 
храма Воронежа иерей Илия Востриков. Он пожелал всем 
многодетным семьям любви, взаимопонимания, терпения, 
счастья, благополучия, добра и помощи Божией в воспитании 
детей. На молитвенную память отец Илия подарил семьям 
иконы.

Им повязали жёлтые галстуки
В прогимназии №2 Воронежа прошло торжественное 
посвящение школьников в юные инспекторы движения. 

«Юидовцы» из четвёртого класса передавали свои полномо-
чия «подрастающему поколению», посвящали в юных инспек-
торов движения второклассников. Теперь уже тем предстоит 
заниматься профилактической работой в школе, проводить 
акции и участвовать в соревнованиях по ПДД, брать шефство 
над первоклассниками и малышами из подшефного детского 
сада, разъясняя им правила безопасного поведения на дорогах. 
Руководитель Госавтоинспекции Воронежа подполковник 
полиции Андрей Астанин поблагодарил юных инспекторов 
движения и их руководителей за нужную и важную работу. 
Второклассники из отряда «Юные пешеходы» произнесли 
торжественную клятву «юидовца», им на шею активисты и 
сотрудники ГАИ повязали жёлтые галстуки и вручили имен-
ные удостоверения.

Средства реабилитации для ветеранов
Воронежское региональное отделение Фонда социального 
страхования РФ в рамках обеспечения инвалидов 
техническими средствами реабилитации закупило тонометры  
и термометры с речевым выходом информации. 

Такие медицинские аппараты станут для людей с наруше-
нием зрения незаменимыми помощниками в повседневной 
жизни. «Говорящие» устройства позволяют измерять кровяное 
давление, частоту сердечных сокращений, температуру тела. 
Результаты измерений объявляются на русском языке чётким 
женским голосом (громкость можно регулировать), а также 
выводятся на дисплей крупными цифрами. Тонометры и тер-
мометры с речевым выходом получили трое слабовидящих 
воронежцев – участников Великой Отечественной войны. 
Инвалидам планируется выдать ещё 80 тонометров и 100 
термометров.

Анастасия ВоронинА, Анатолий ХрустАлёВ.



Состоялась премьера спектакля «История одной 
принцессы» Театра современной хореографии 
Анастасии Киреевой.

Геннадий Иванов

Сказка в стиле необарокко, рассказанная только хо-
реографией, была представлена в Воронеже впервые. 
В течение часа зрители были погружены в атмосферу 
красочного и яркого представления. История принцессы, 
начиная с детства и заканчивая ее прекрасной юностью, 
окруженная придворными интригами, рассказывает с 
иронией об идеальной, с первого взгляда, жизни XVIII 
века. Особенность хореографической лексики заключа-
ется в сочетании историко-бытовых танцев того периода 
и современного искусства. В постановке участвовали дети 
от шести лет и взрослые.

В Театре современной хореографии Анастасии Ки-
реевой обучают не только танцевальному искусству, но 
и актерскому мастерству. Каждый год Театр выпускает 
полноценный спектакль, в котором участвуют даже самые 
маленькие артисты.

«Мы лучшее движение в стране»

Сергей Дорохов 

В парке не смолкали за-
дорные гитарные мелодии, со 
всех сторон доносились слова 
из песен, посвящённых сту-
денческим отрядам от «Ярост-
ного стройотряда» до «Мы 
лучшее движение в стране». 
Здесь собрались как опытные 
ребята в зелёных бойцовках 
с нашивками и наградными 
значками, за плечами которых 
не одна целина, так и те, кому 
только предстоит нынешним 
летом впервые отправиться на 
объекты.

– Я из строительного отря-
да «Вега». В скором времени 
должна в его составе отпра-
виться на свою первую стройку. 
Жду-не дождусь этого момента, 
– поделилась студентка перво-
го курса Воронежского опор-
ного университета Анастасия 
Лыкова.

Так же, как и Анастасия, 
Илья Степанищев – студент 
ВОУ. Правда, учится он на вто-
ром курсе, а на его форменной 
куртке немало отличительных 
знаков и нашивок. 

– Вот этот значок с ракетой 
– за мою первую целину, кото-
рую я прошел в прошлом году 
в Амурской области на кос-
модроме «Восточный», – рас-
сказывает Илья Степанищев. 
– Было нелегко, но и интересно 
– настоящая мужская работа. 
В этом же году мы с отрядом 
отправимся на всероссийскую 
студенческую стройку «Север» 
в Якутию. Уедем в конце июня, 
а домой вернёмся в начале 
сентября. 

Стартовала же церемония 
открытия нового трудового 
семестра с шествия бойцов 
студотрядов региона со свои-
ми флагами, а также красным 
знаменем штаба воронежских 
студенческих отрядов. После 
в адрес юношей и девушек в 
бойцовках последовали тёплые 
слова напутствия и поздрав-
ления.

– Нынешний трудовой се-
местр, как и все предыдущие, 
станет отличной школой лидер-
ства, взаимопонимания, про-
фессионального роста, – сказал 
руководитель регионального 
штаба воронежских студен-

ческих отрядов Ярослав Зуба-
щенко. – Он даёт возможность 
каждому бойцу и заработать, 
и побывать в разных уголках 
нашей Родины, обрести новых 
друзей, получить первый про-
фессиональный опыт. 

Прозвучали и приветствен-
ные слова ветеранов, которые 
получали свой первый рабочий 

опыт в рядах студотрядов ещё 
в советские годы. После отли-
чившихся парней и девушек 
за прошлый трудовой семестр 
отметили грамотами и благо-
дарственными письмами.

В этом году бойцы воронеж-
ских студенческих отрядов по 
традиции отправятся на такие 
крупнейшие строительные объ-

екты страны, как космодром 
«Восточный» в Амурской обла-
сти и атомная электростанция 
в Челябинской области. Тру-
диться наши ребята будут так-
же на Новоронежской АЭС-2. 
Бойцы педагогических отрядов 
отправятся работать вожатыми 
в детские оздоровительные 
лагеря Воронежской области и 
Краснодарского края. Впервые 
в этом году наши студотрядов-
цы должны отправиться в Ялту 
в рядах сервисного отряда. Там 
они займутся обслуживанием в 
гостиничном комплексе «Ялта-
Интурист». 

Воспитать  
грамотного зрителя 
Программа II Международного 
образовательного театрального 
фестиваля «Шекспирия» составлена 
из трёх блоков – театрального, 
образовательного, благотворительного 
Накануне официального открытия «Шекспирии» 
в Воронеже её организаторы встретились с 
журналистами в стенах Академического театра 
драмы имени А.В.Кольцова. Его худрук Владимир 
Петров и режиссёр Никита Рак – в числе тех, 
кто будет ставить ключевое фестивальное 
представление – спектакль-альманах по пьесам, 
которые напишут дети. 

виталий ЧернИков 

Проект «Классная драма» – основа «Шекспирии». 
Уникальный формат работы с подростками разработан 
в эдинбургском театре «Траверс» (Шотландия). Дети 
пишут свои первые короткие пьесы под руководством 
профессиональных драматургов. В Воронеж с этой целью 
приехали Вячеслав Дурненков, Андрей Иванов и Анаста-
сия Букреева. Следующий этап – по этим текстам ставится 
спектакль профессиональными режиссёрами с участием 
профессиональных актёров. Как отметила Мария Крупник, 
программный директор фестиваля, зачастую родители не 
знают, что творится в голове у ребёнка, а по окончании 
проекта иначе начинают смотреть на своих детей. 

– Нас всех ждёт в конце очень сильное зрелище, – 
убеждён Вячеслав Дурненков. – Мы работаем с любыми 
детьми – хоть с улицы. Для нашего проекта это неважно. 
Дайте нам детей – и они напишут пьесу. Ещё не было 
такого, чтоб не написали! Дети нас сильно встряхивают. 
Встряхивается и театр. Потому что это экстремальный 
вид спорта. Есть один закон: то, что ребёнок захочет на-
писать, то он и напишет. Мы только помогаем его замысел 
структурировать. 

Потом юные творцы попадают на репетицию, видят 
профессиональный разбор того, что сочинили, участвуют 
в создании спектакля, а затем смотрят его как зритель. 
Дурненков считает, что сейчас в России «Шекспирия» – 
единственный проект, «где взрослые не используют детей 
в своих целях, а всё с точностью до наоборот». 

– Цель проекта – не искать шекспиров, – добавил он, 
– хотя коли найдём – будем счастливы. Цель – воспитать 
грамотного зрителя. Зачастую ребята даже в театре ни 
разу не были! И вот они придут на свою пьесу. И станут 
зрителями. Один ребёнок приведёт ещё пять-шесть. 

Драматург поделился впечатлениями о недавнем сов-
местном проекте с Национальным бурятским театром 
в Улан-Удэ, в котором участвовал вместе с Анастасией 
Букреевой: 

– Театр сделал заказ: «У нас беда с языком. Бурятский 
язык загибается, исчезает постепенно, потому что нет 
бурятских драматургов. Приезжайте к нам!». Собрали 
детей из Бурятии, Забайкалья… В том числе из отдалённых 
деревень. Я впервые видел, чтобы для театра всё это было 
настолько важно. Для ребят придумали программу на две 
недели. По всем музеям их возили. Дети были впервые в 
Улан-Удэ! Потом они вместе с актёрами переводили пье-
сы на бурятский. И там уже порой смыслы поменялись, 
потому что язык другой. Сделали прекрасное шоу. Дети 
прониклись тем, что у них есть национальный театр. А в 
Ханты-Мансийском округе были дети, которые стояли на 
учёте. Как они сами говорили, «на конкретном учёте». Су-
ровые северные дети, которые даже не здоровались, когда 
в класс заходили. И это был один из лучших проектов на 
моей памяти. А во вторую смену взрослые актёры тоже 
писали пьесы. И даже спектакль сделали, и он вошёл в ре-
пертуар. Для меня это был момент единения. Я понял, что 
театр всё-таки выполняет свою социальную функцию. 

– Важная миссия – десакрализация театра, – считает 
драматург Андрей Иванов. – Взгляд на него не как на до-
стояние некоей элитарной части населения. Мы проектом 
показываем, что театр – для всех, что это инструмент, в 
том числе социальный. 

Интересна программа практической конференции на 
тему «Лучшие проектные и творческие практики для и 
с детьми». В ней примут участие педагоги, литераторы, 
режиссёры, эксперты по социальным театральным прак-
тикам, в том числе и гости из Великобритании. Также 
зрители увидят воронежские спектакли по шекспиров-
ским пьесам. После показа «Гамлета» Кольцовского театра 
состоится обсуждение постановки. А 27 мая в парке «Ди-
намо» развёрнётся фестивальный город – с театральными 
мастерскими, мастер-классами, выступлениями детских 
творческих коллективов. 
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Логика выжимания 
ущербна

Он утверждает: «Основная цель 
– сокращение числа пенсионеров. 
Чем их меньше, тем Правительству 
легче обеспечивать их пенсиями. 
Пенсионный фонд сам по себе не 
справляется: пенсионные отчисле-
ния работающих людей покрывают 
примерно половину его расходов. 
Большую часть второй половины 
покрывает федеральный бюджет. И 
вот какая ситуация сложилась сей-
час: на 2018 год был запланирован 
дефицит бюджета ПФР в объёме 
106,6 миллиарда рублей. Немало, 
но сумма привычная. Бюджет ПФР 
почти всегда верстается с дефици-
том. Однако в апреле этого года 
начался процесс корректировки 
планов на 2018 год, и вылился он в 
увеличение расходов на 99 милли-
ардов и сокращение доходов на 68,3 
миллиарда. Причём сокращение 
доходов произойдёт из-за того, что 
в течение года теперь будет вы-
делено меньше денег из федераль-
ного бюджета. Согласно новому 
документу, дефицит Пенсионного 
фонда достигнет 273,9 миллиарда 
рублей. И эту цифру уже никак 
не оставить без внимания: 234,2 
миллиарда рублей, оставшихся у 
Фонда с прошлого года, не хватит, 
чтобы покрыть дефицит бюджета. 
Вот и спешит государство начать 
повышение пенсионного возрас-
та».

Никита Исаев считает, что наи-
более вероятный вариант повы-
шения пенсионного возраста – по-
степенное добавление по полгода. 
«Каждый этап повышения пенси-
онного возраста на шесть месяцев 
при средней пенсии в 13300 рублей 
ведёт к недополучению человеком 
предпенсионного возраста около 
80 тысяч рублей за полгода, – 
говорит он. – И с каждым годом 
эта недополученная сумма будет 
увеличиваться. Это не только 
для пенсионера болезненно, но и 
вредно для экономики страны: эти 
деньги могли бы пойти на покупку 
различных товаров и услуг, поддер-
живая развитие промышленности 
и страны в целом».

Чиновники в вопросе повыше-
ния пенсионного возраста ссыла-
ются на зарубежный опыт. Нередко 
приводят в пример Германию. Да, 
соглашается директор института, 

«…там и мужчины, и женщины 
выходят на пенсию в 65 лет, ско-
ро начнут выходить в 67 лет. Но 
ведь и люди там живут дольше! 
Среднестатистический мужчина 
в Германии получает пенсию до 
смерти на протяжении 16,7 года, 
а женщина – на протяжении 23,4 
года. В России всё иначе. Средне-
статистический мужчина может 
рассчитывать на получение пенсии 
в течение 7,51 года (исходя из сред-
ней продолжительности жизни по 
оценке Минздрава), а женщина – в 
течение 22,64 года. Когда средняя 
продолжительность жизни будет 
приближаться к немецкой, тогда и 
можно будет начинать перенимать 
их опыт. А пока лучше взглянуть на 
другую страну: Польшу. Там в про-
шлом году не подняли, а снизили 
пенсионный возраст. Безусловно, 
это шаг, который требует дополни-
тельных расходов (2,3 миллиарда 
евро в 2018 году). Что ж, могут 
себе позволить. Экономика Поль-
ши в прошлом году выросла на 
3,6 процента, это один из лучших 
показателей в Европе, а в 2018-м 
ожидается рост на 4 процента. 
И всё благодаря решительным 
мерам, направленным на под-
держание предпринимательства 
и покупательной способности на-
селения. Между тем ВВП России 
увеличился в 2017 году только 
на 1,5 процента, и то – за счёт до-
рогой нефти... Сегодня в условиях 
российской действительности и 
затянувшегося кризиса повышение 
пенсионного возраста – кроме со-
кращения доходов пожилых людей 
– ещё и усилит безработицу среди 
молодёжи: люди пожилого воз-
раста дольше будут оставаться на 
работе, затрудняя приход молодых 
специалистов. Это и без повыше-
ния пенсионного возраста большая 
проблема: по данным Росстата, 18,7 
процента безработных – молодые 
люди до 25 лет».

Своё отношение к затронутой 
проблеме высказал и российский 
экономист, колумнист Republic.
ru и «Российской газеты», посто-
янный автор журналов Forbes.ru 
и «Эксперт», профессор, доктор 
экономических наук Яков Миркин. 
«Мы год за годом вламываемся 
в пенсионную систему, обещая 
делать её всё более частной, все 
менее гарантированной. Мы вслух 
обсуждаем, как её ухудшить. 
И тем самым лишаем всех, кто 
работает, уверенности в том, что 
можно полагаться на честность 

государства, что всё, что сегодня 
отдается куда-то в виде пенсион-
ных отчислений, когда-нибудь к 
тебе вернется, – пишет он на сайте 
gazeta.ru. – Сразу же после избра-
ния Президента крик поднялся 
со всех официальных сторон о 
повышении пенсионного возраста. 
Сегодня этого делать нельзя. Мы 
не в ладу с продолжительностью 
жизни. Должна быть абсолютно 
другая логика. Хватит стараться 
выжать что-то ещё из экономи-
ческого тела человека, тем более 
что реальная налоговая нагрузка 
очень высока. Перевернитесь! Всё, 
что делается государством, долж-
но быть подчинено стимулам – ра-
ботать, действовать, придумывать, 
выращивать, увеличивать доходы 
на длинную дорожку. Тогда пирог 
начнёт расти. А вот уже потом, 
когда-нибудь, при другой про-
должительности жизни и другом 
уровне благосостояния можно 
будет подумать и об увеличении 
пенсионного возраста. Другая 
логика – приращения, а не выжи-
мания то здесь, то там. Пряника, 
а не кнута». 

Работающие бедные – 
нонсенс

Новому составу Правительства 
РФ непременно придётся решать 
ещё одну острую проблему: 12 мил-
лионов работающих граждан стра-
ны, по подсчётам Аналитического 
центра при Правительстве России, 
находятся за чертой бедности. Кто 
виноват в том, что честно трудя-
щиеся люди не могут обеспечить 
себя и свою семью, и, главное, что 
с этим делать?

Своим мнением на этот счёт 
поделился с aif.ru председатель 
Наблюдательного совета Инсти-
тута демографии, миграции и 
регионального развития Юрий 
Крупнов: «12 миллионов работаю-
щих бедных – это почти одна пятая 
часть от всех занятых в экономике 
страны сегодня. Эти цифры свиде-
тельствуют и о том, что граждане 
России фактически ограблены. 
Минимум 1 триллион долларов 
украден у них и выведен в офшоры 
коррупционерами и махинаторами 
только за последние 10 лет. А не-
справедливая система перераспре-
деления ресурсов позволяет очень 
узкой группе постоянно увели-
чивать свои капиталы и покупать 
самолёты и яхты, а остальное на-
селение в это время пересчитывает 
копеечные зарплаты». 

Ещё один удар по населению 
наносит плоская шкала налого-
обложения, отмечает председатель 
Наблюдательного совета институ-
та. Человек с низкой зарплатой и 
с миллионной одинаково платит 
13 процентов. Но если второй 
этих отчислений и не заметит, 

то для первого это критичная 
сумма. В результате в стране есть 
не только работающие бедные, 
но и с учётом невыплат зарплат 
– работающие нищие. И что же в 
такой ситуации делать? Никаких 
особых способов решения этой 
проблемы придумывать не надо, 
считает Юрий Крупнов, всё давно 
известно. Нужно восстановить 
адекватную оплату труда (в США, 
например, минимальная оплата в 
час – восемь долларов.). Создавать 
качественные рабочие места (Пре-
зидент говорил о необходимости 
25 миллионов новых рабочих мест 
ещё в 2012 году), а для этого нуж-
на чётко продуманная программа 
индустриализации.

Это тем более актуально, что 
цены растут постоянно. Так, по ин-
формации Воронежстата, в апреле 
по сравнению с декабрьскими 2017 
года цены на продовольственные 
товары в Воронежской области 
повысились на 1,9 процента. По 
сравнению с мартовскими ценами 
товары этой группы в апреле по-
дорожали на 0,5 процента. Значи-
тельно возросли цены на свинину, 
пшено, сахар, куриные яйца, кар-
тофель, почти все виды овощей, 
виноград и яблоки (на 3–17,9 
процента). Стоимость условного 
(минимального) набора продук-
тов питания в расчёте на месяц в 
апреле по области составила 3561 
рубль, превысив на восемь про-
центов уровень декабря 2017 года. 
Непродовольственные товары в 
апреле по сравнению с ценами за 
декабрь 2017 года подорожали 
на один процент. По сравнению 
с мартовскими цены на товары 
этой группы выросли в апреле на 
0,4 процента. Цены и тарифы на 
услуги с начала года повысились 
на 0,5 процента.

Может быть, это одна из причин 
того, что в ближайшие два меся-
ца потребительская активность 
(впрочем, как и рост зарплат) в 
Воронежской области будут чуть 
ниже среднероссийского уровня. 
Это следует из опубликованного 
прогноза экспертов Финансово-
го университета (Москва). Для 
расчёта аналитики использовали 
«короткий» индекс: он показывает, 
как жители региона будут тратить 
деньги в ближайшее время и как 
изменится их заработная плата. 
Так вот, в Воронежской области 
индекс составил 3,3 пункта, этот 
показатель немного снизился по 
сравнению с мартом (ранее он был 
3,4 пункта). Регион оказался в се-
редине рейтинга областей, в кото-
ром спрогнозированы активность 
потребителей и вероятность роста 
зарплат. В среднем же по России 
«короткий» индекс составляет 3,6 
пункта, информирует facto.ru. 

время молодых | Дан старт очередному трудовому семестру воронежских студенческих отрядов 
Торжественная церемония по этому поводу 
прошла в парке ВГАУ у памятника выдающемуся 
отечественному почвоведу Константину 
Дмитриевичу Глинке. Здесь собрались бойцы 
сельскохозяйственных, строительных, 
педагогических отрядов, студенты всех ведущих 
высших заведений региона. Совсем скоро многим 
из них предстоит стать вожатыми в детских 
оздоровительных лагерях, проводниками в поездах, 
строителями и сельхозрабочими. Им по плечу – 
любое дело.
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Следует заботиться и о постоянном изуче-
нии новых историко-краеведческих фактов, 
опираясь на которые делать экскурсии не скуч-
ными лекциями, а живыми, неординарными и 
неформальными беседами.

Традиционно сложилось, что экскурсово-
ды по степени мастерства делятся на четыре 
класса. Назову их по степени ответствен-
ности и мастерства: групповод, экскурсовод, 
экскурсовод-специалист и профессионал, 
который является образцом для подражания. 
Современный словарь русского языка Т.Ф. 
Ефремовой поясняет слово «групповод» как 
работника туристско-экскурсионного бюро, 
сопровождающего туристов на маршруте. Для 
наглядности, видимо, здесь понадобится старая 
шутка. Турист: «Марь Ивановна, а что мы видим 
слева, Кремль? – Ой, дети, не отвлекайтесь, а то 
на автобус опоздаем». Главное для групповода, 
чтобы отправить и доставить группу вовремя 
и в полном порядке, чтобы не случилось ЧП и 
каких-либо непредвиденных ситуаций. В то же 
время групповод не должен молчать как рыба, 
а по возможности рассказывать о маршруте, 
его достопримечательностях, но, повторюсь, 
главное для него – порядок и нормальные, 
дружеские отношения среди туристов. 

В разных толковых словарях слово «экс-
курсовод» поясняют примерно одинаково: спе-
циалист по сопровождению туристов или тури-
стических групп в других городах или странах, 
повествующих о местных особенностях или 
достопримечательностях. Экскурсовод должен 
уметь ярко и живо рассказывать интересные 
истории, умело отвечать на вопросы, сглажи-
вать конфликтные ситуации. Экскурсии могут 
длиться от нескольких часов до нескольких 
дней. Не нарушая традицию, приведу ещё 
одну туристскую байку: «Мы нашли тот самый 
маршрут, по которому Иван Сусанин вёл по-
ляков», – говорит экскурсовод. Турист: «Не 
может быть!». Гид: «Уже второй год группы 
отправляем, ни одна не вернулась».

Позволю себе привести пример из соб-
ственной практики. Будучи студентом, автор 
этих строк по совместительству работал экс-
курсоводом, ездил в Ясную Поляну, в музей 
«Спасское-Лутовиново», в дом-музей Чехова, 
проводил экскурсии в Москве. Ещё студентом 
я стал экскурсоводом первой категории. А ведь 
в советские времена в Воронеже было всего 
одно экскурсионное бюро, но в нём работали 
десятки гидов. Сейчас десятки бюро и агентств, 
но они в основном занимаются продажей путё-
вок в Египет, Турцию, Таиланд… То есть наша 
страна развивает чужую экономику. 

Правда, сегодня только в Воронеже есть 
бюро, которые проводят десятки экскурсий по 
родному краю. Некоторые из них считают, что 
главный смысл их работы в том, чтобы разви-
вать внутренний туризм. До конца 60-х годов, 
когда были приняты официальные документы 
о работе туристических организаций, экскур-
сии проводили группы энтузиастов, представ-
ляющих собой людей различных профессий 
(педагогов, научных сотрудников, учёных). 
И вот здесь беру на себя смелость предполо-
жить, что экскурсовод-профи, в какой-то мере 
представитель нового течения, он становится 
симбиозом экскурсовода и профессионала, 
который ненавязчиво рассказывает о своей 
малой родине, стране. 

Не нужно забывать, что по количеству 
объектов природного наследия, имеющего 
мировое значение, Россия занимает четвёртое 
место. Лидирует РФ и по числу исторических 
памятников культуры. Это наша страна!

Идеология 
или дойная 
корова? 

Заслуженный отдых  
станет короче
аналитика | Почему государство спешит повысить пенсионный возраст,  
и как помочь миллионам работающих россиян, которые находятся за чертой бедности

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев недвусмысленно 
дал понять, что вопрос повышения пенсионного возраста 
уже решён и осталось лишь уточнить сроки и параметры. 
Почему власть продвигает эту крайне непопулярную меру? 
В чём её основная цель? На эти злободневные вопросы 
ответил «АиФ» директор Института актуальной экономики 
Никита Исаев. 

В этом году бойцы воронежских 
студенческих отрядов по традиции 

отправятся на такие крупнейшие строительные 
объекты страны, как космодром «Восточный»  
в Амурской области и атомная электростанция 
в Челябинской области. Трудиться наши ребята 
будут также на Новоронежской АЭС-2. 

История для принцессы
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Путешествие  
в мир сказки 
Выставка воронежского 
литературного музея имени 
И.С.Никитина «Самуил 
Яковлевич Маршак: «Стихи 
живые – сами говорят» 
проходит в Курском 
литературном музее.

Экспозиция рассказы-
вает о биографии и творче-
стве поэта и переводчика, 
представляет уникальные 
материалы из музейных 
фондов. На выставке можно 
увидеть его книги, личные 
фотографии Самуила Яков-
левича, его семьи и окру-
жения, фотокопии ранних 
публикаций поэта и обложек 
первых изданий, вышедших 
в начале 1920-х. Также де-
монстрируются репродук-
ции иллюстраций известных 
художников XX века к про-
изведениям Маршака. 

Настроение  
для песни и танца 
В Воронеже завершился 
X Межрегиональный 
молодежный фестиваль-
конкурс «Сиреневый май». 

В течение трех дней в 
нём приняли участие более 
тысячи молодых исполни-
телей. Завершился он гала-
концертом в ДК «Восток»: 
программа была составлена 
из самых ярких и запомнив-
шихся зрителям номеров. 
Приза зрительских симпатий 
был удостоен Никита Ломов 
(детская школа искусств 
поселка Панино). Гран-при 
завоевал Морай Исмаил 
Йылдырым (ВЭПИ). 

Василий ЧерноусоВ. 

ВеСти

В строю – студотрядовцы.

Сцена  из балета «История одной принцессы».



4 | № 38 (26785) | Вторник, 22 мая 2018 года | КОММУНА www.communa.ru facebook.com/kommuna vk.com/kommunanews ok.com/kommunanews twitter.com/kommunanews

За содержание рекламы  
ответственность несет  

рекламодатель.

Телефон дочернего издания «Коммуны»
«Коммуна плюс» 8 (908) 136-37-53.

телефоны редаКции:
Приёмная: (473) 251-24-87, 210-60-75.

Заместитель генерального директора а.и.Соловьёв –  
(473) 255-14-74, 210-60-72;

Заместитель главного редактора В.В.Силин –  
(473) 255-08-55, 210-60-71.

отделы: 
Журналисты – (473) 251-24-88, 210-60-69;

региональных проектов – (473) 253-32-10, 210-60-79;
распространения – (473) 239-00-87, 210-60-76;

Бухгалтерия – (473) 239-00-87, 210-60-76.

адрес издателя и редакции: 394030, г.Воронеж, ул.Кольцовская, 46а. Email: mail@kommuna.ru, Internet: www.communa.ru

Газета выходит по вторникам и пятницам.

Подписные индексы: П5156, П6160, П5114, П5803.  
Заказ № 395. Тираж номера – 9085 экз. 

Время подписания номера в печать: по графику  19.00, фактически  в 19.00.

еженедельный тираж  18910 экз.

отдел реКламы
телефоны: 8 (473) 2390088, 293-93-70, 210-60-68

УчредиТель и иЗдаТель:
ооо «редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В.Г.руденКо.
дежурный по номеру александр КареЦКиЙ.

Газета зарегистрирована в Центрально-Черноземном межрегиональном 
территориальном Управлении МПТР России 16 сентября 2003 года.

Свидетельство о регистрации средства массовой информации ПИ №6-0851.

Отпечатано с готового оригинал-макета заказчика  
в ОАО ИПФ «Воронеж»  

(394077, г. Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 2). 
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Курск, липецк, Орел, Тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 
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По горизонтали: 5. Небольшая ария. 6. Рыба-ползун. 10. Седая 
старина. 11. Главная река христианства. 12. Сила, препятствующая 
движению. 13. Марка авто США. 15. Деньги Венесуэлы. 17. Вид 
переплетного материала. 19. Автор комедии «Женитьба Фигаро». 
21. Линия равного давления на карте. 23. Мини-яхта. 24. Большая 
катушка. 26. Первая столица Пакистана. 27. Лапта по-английски. 
28. Крутой мотоциклист. 29. Оздоровительная тренировка.

По вертикали: 1. Колесный бульдозер. 2. Автор слов песни 
«Бригантина». 3. Неистовый болельщик. 4. Эстрадный театр. 7. 
Очень смелый, отчаянный человек (разг.). 8. Художник, рисую-
щий овощи, фрукты, снедь. 9. Больница для душевнобольных. 13. 
Бывший город Фрунзе. 14. Струнный клавишный музыкальный 
инструмент. 16. «Друг» козла Тимура. 18. Пожарная контора. 20. 
Спровоцированный спрос. 22. Гайка с двумя ушками. 25. Маниль-
ская пенька. 26. Лифт шахтера.

Составил Виктор МАРЕЙ.
Ответы на кроссворд

По горизонтали: 5. Ариозо. 6. Анабас. 10. Архаика. 11. Иордан. 12. 
Трение. 13. Бьюик. 15. Гварани. 17. Ледерин. 19. Бомарше. 21. Изобара. 
23. Катер. 24. Бобина. 26. Карачи. 27. Бейсбол. 28. Байкер. 29. Фитнес. 

По вертикали: 1. Грейдер. 2. Коган. 3. Фанат. 4. Варьете. 7. Оторви-
голова. 8. Натюрмортист. 9. Психиатричка. 13. Бишкек. 14. Клавир. 16. 
Амур. 18. Депо. 20. Ажиотаж. 22. Барашек. 25. Абака. 26. Клеть. 
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ЗАО «Лискомонтажконструкция»  
(металлообработка) г. Лиски требуются:

инженеры-КонсТруКТоры, инженеры-Технологи,  
масТера В произВодсТВенные цеха.

обращаться: г.лиски, ул.монтажников,1. Тел. 8 ( 47391) 3-51-57. 

Родной племянник Александр Черных, родившийся 
в июне 1943 года в г. Самарканде, разыскивает одно-
полчан (их родственников), служивших с абрамовым 
михаилом семеновичем 1921 года рождения, на 
ст. Крабчи (Карапчив) в пятой роте 77-го полка 10-й 
дивизии, по охране железнодорожных сооружений 
(ОЖДС) в должности рядовой повар. В РККА призывался 
в сентябре 1940 года Самаркандским ГВК. Мамой и 
бабушкой от него было получено последнее письмо, 
датированное от 18 июня 1941 года. С Великой Отечественной войны Михаил 
Семенович не вернулся.

Контактные телефоны: 8-950-762-46-40, 8-473-278-59-31.

ВНИМАНИЕ: РОЗЫСК!

открытое акционерное общество
«ЦЧРГипроводхоз»

сообщает о проведении

ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ
29 июня 2018 года по адресу: г. Воронеж, ул. Газовая, 1а, в 14 часов 00 минут.

Регистрация акционеров с 13 часов 00 минут до 13 часов 50 минут.
Список акционеров по состоянию на 10.05.2018 г.

повестка собрания:
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С информацией, подлежащей предоставлению,  
можно ознакомиться по адресу:  

г. Воронеж, ул. газовая, д. 1а,  
вторник-пятница с 14 часов 00 минут до 15 часов 00 минут.

1. Утверждение регламента.
2. Избрание счетной комиссии.
3. Отчет Совета директоров.
4. Отчет ревизионной комиссии.

5. Избрание Совета директоров.
7. Избрание ревизионной комиссии.
8. Утверждение аудита общества.

Совет директоров открытого акционерного общества
«Механизатор»

уведомляет своих акционеров, что 14 июня 2018 г. по адресу:  
г. Воронеж, ул. Лебедева, 10, в помещении  

административного корпуса в 11 часов 00 минут состоится

годовое общее 
Собрание акционеров

в форме собрания. 
Регистрация участников проводится с 10 часов 30 минут до  

10 часов 59 минут. Список лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании акционеров, составлен по состоянию на 28.05.2018 г.  
С информацией (материалами), подлежащей предоставлению при 
подготовке к проведению общего собрания, можно ознакомиться по 
адресу: г. Воронеж, ул. Лебедева, 10.

Повестка дня собрания:
1. Утверждение результатов деятельности общества за 2017 год 

(годовой баланс, счета прибылей и убытков, акт ревизии, годовой 
отчет).

2. Выплата дивидендов.
3. Утверждение аудитора общества на 2018 г.
4. Выборы Совета директоров.
5. Выборы ревизионной комиссии.
6. Выборы счетной комиссии.
7. Об участии в уставном капитале коммерческих обществ.
8. Об одобрении крупной сделки.

Совет директоров ОАО «Механизатор».
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19 мая 2018 года на шесть-
десят первом году, в расцвете 
сил и замыслов, ушел из жизни 
председатель Совета народных 
депутатов Рамонского муници-
пального района, руководитель 
инвестиционных проектов 
группы компаний «Агротех-
Гарант», кандидат экономиче-
ских наук Александр Иванович 
Плякин.

Это тяжелая утрата для 
всего агропромышленного ком-
плекса Воронежской области.

Александр Иванович ро-
дился 21 августа 1957 года 
в селе Ржевка Ровеньского 
района Белгородской области. 
После окончания Воронеж-
ского сельскохозяйственного 
института и службы в армии 
работал в Терновском районе 
Воронежской области, где 
прошел путь от первого се-

кретаря райкома ВЛКСМ до 
заместителя главы района. В 
1995 году был избран пред-
седателем колхоза «Исток». В 
2004 году продолжил трудо-
вую деятельность в компании 
«Агротех-Гарант».

Везде, на всех этапах своего 
жизненного пути, Александр 
Иванович был беззаветно пре-
дан земле и тем, кто на ней 
работает. Это был грамотный, 
принципиальный и энергичный 
руководитель, обладавший глу-
бокими профессиональными 
навыками и организаторскими 
способностями. Он умел наце-
лить сотрудников на решение 
поставленных задач, сочетал 
высокую требовательность и 
душевную теплоту к людям.

Александр Иванович лично 
руководил крупными инвести-
ционными проектами группы 
компаний «Агротех-Гарант». 
Он проявлял большую заботу 
о социальном развитии села 
и улучшении качества жизни 
сельских тружеников. Заслуги 
Александра Ивановича отме-
чены почетными грамотами 

Министерства образования, Ми-
нистерства сельского хозяйства 
Российской Федерации, Цен-
трального комитета профсоюза 
работников агропромышленно-
го комплекса. В 2017 году Алек-
сандр Иванович Плякин стал 
победителем Бизнес-премии 
имени Вильгельма Столля. 

Выражаем глубокое соболез-
нование семье, родственникам, 
коллегам, друзьям и близким 
Александра Ивановича.

Светлая память об Алек-
сандре Ивановиче Плякине 
навсегда сохранится в наших 
сердцах. 

Правительство  
Воронежской области,

департамент  
аграрной политики  

Воронежской области,
Группа компаний  

«Агротех-Гарант».

Чуда, на которое мы надеялись весь последний год, не 
произошло: коварная болезнь вырвала из наших рядов 

Александра Ивановича
ПлякИнА

– талантливого агрария и управленца, человека чистой и 
доброй души. 

Боль утраты вдвойне тяжела в год подготовки к 100-летию 
комсомола. Ведь именно в комсомоле Александр Иванович 
Плякин ярко заявил о себе как человек неординарных орга-
низаторских способностей, умеющий интересы дела ставить 
превыше всего и никогда не успокаиваться на достигнутом. 
Именно комсомол научил Александра Ивановича всегда быть 
в гуще жизни, разбираться в её проблемах и стал стартовой 
площадкой в большое созидательное будущее.

Скорбим, выражаем искренние соболезнования родным и 
близким Александра Ивановича.

Воронежский областной оргкомитет  
по подготовке к 100-летию комсомола.

Весть о безвременной кончине 
Александра Ивановича

ПлякИнА
глубокой болью отозвалась в сердцах сотрудников снабженческой 
компании «Воронежкомплект». Мы знали Александра Ивановича 
как энергичного, целеустремленного руководителя, всего себя отда-
вавшего любимой работе. Прошедший большую жизненную школу, 
Александр Иванович умел смотреть на много лет вперед и огромное 
внимание уделял внедрению новой техники и самых современных 
технологий. Этой жаждой поиска, новых открытий он постоянно 
заряжал окружающих. 

Мы запомним Александра Ивановича и как глубоко порядочного, 
честного, отзывчивого человека. Он никогда не бросал слов на ветер, 
с ним было легко и приятно работать.

Светлая добрая память об Александре Ивановиче навсегда со-
хранится в наших сердцах. Выражаем глубокие соболезнования его 
родным и близким.

Коллектив компании «Воронежкомплект».

Памяти Александра Ивановича ПлякИнА

*   *   * *   *   *

ФУТБОЛ

евгений марТыноВ

Воронежский «Факел», выступавший в ФНЛ, осенний 
отрезок чемпионата провел слабо. Летом команду по-
кинули 18 футболистов, и она практически создавалась 
с нуля. Из-за больших долгов и резкого уменьшения фи-
нансирования «Факел» укомплектовывался в основном 
малоопытными футболистами второго дивизиона. Коман-
да под руководством Павла Гусева отсутствие высокого 
мастерства компенсировала железной дисциплиной и 
полной самоотдачей, но, тем не менее, с первых туров по-
пала в число аутсайдеров, борющихся за выживание. На 
зимний перерыв «Факел» ушел, имея в копилке после 25 
игр 21 очко. Он занимал 19-е место и отставал от «спаси-
тельного» 15-го на шесть очков.

Весной оставалось провести 13 матчей, восемь из кото-
рых – на своем поле, где очки набирать гораздо легче, чем 
в гостях. Положение было угрожающим, но не катастро-
фическим. У «Факела» были шансы вырваться из «зоны 
вылета», но использовать их не удалось. Из-за долгов 
клубу было запрещено регистрировать новых футболи-
стов, которые могли бы усилить команду. Подготовка к 
весеннему отрезку чемпионата была сорвана. В последний 
момент удалось включить в состав четверых опытных фут-
болистов – Лебеденко, Афанасьева, Кузьмина и Рекиша, 
но пока они вливались в коллектив, команда продолжала 
терять очки. В первых семи весенних матчах было набрано 
всего 2 очка. В последних шести поединках воронежцы 
совершили впечатляющий рывок вперед, одержав четыре 
победы, но покинуть стан аутсайдеров не смогли. Разрыв 
от 15-го места в шесть очков сократить так и не удалось. 
Он остался прежним. Для того чтобы остаться в ФНЛ, 
«Факелу» не хватило двух побед. Попутно заметим, что в 
последних встречах командой руководил исполняющий 
обязанности главного тренера Игорь Пывин, а Павел Гусев 
был на больничном.

Итоговая таблица
и п н п м о

1. Оренбург 38 26 6 6 59-26 84
2. Крылья Советов (Самара) 38 26 4 7 60-23 82
3. Енисей (Красноярск) 38 25 6 7 68-32 81
4. Тамбов 38 20 8 10 57-36 68
5. Балтика (Калининград) 38 19 7 12 44-35 64
6. Динамо (Санкт-Петербург) 38 13 16 9 52-47 55
7. Сибирь (Новосибирск) 38 14 11 13 38-31 53
8. Шинник (Ярославль) 38 14 11 13 45-45 53
9. Кубань (Краснодар) 38 12 13 13 47-47 49
10. Волгарь (Астрахань) 38 12 9 17 40-46 45
11. Авангард (Курск) 38 10 15 13 43-46 45
12. Олимпиец (Нижний Новгород) 38 11 11 16 37-50 44
13. Химки 38 12 7 19 33-49 43
14. Спартак-2 (Москва) 38 11 9 18 47-64 42
15. Томь (Томск) 38 10 11 17 36-56 41
16. Зенит-2 (Санкт-Петербург) 38 11 7 20 43-59 40
17. Ротор-Волгоград 38 10 10 18 38-45 40
18. Луч-Энергия (Владивосток) 38 9 13 16 40-52 40
19. Тюмень 38 9 12 17 41-54 39
20. фаКел (Воронеж) 38 9 8 21 27-52 35

бомбардиры: Кулишев (Динамо) – 17 (6-с пенальти), 
Корниленко (Крылья Советов), Козлов (Енисей) – по 15 
(1), Панюков (Зенит-2) – 15 (4). 

На своем поле «Факел» провел 19 игр: 6 побед, 2 ничьи, 
11 поражений (мячи 17-25), 20 очков.

На чужом поле – 19 игр: 3 победы, 6 ничьих, 10 пора-
жений (мячи 10-27), 15 очков.

Результативность
4 мяча в ворота соперников «Факел» забил лишь од-

нажды: («Факел» – «Олимпиец» 4:1).
По 3 мяча за игру забивали 2 раза: («Факел» – «Луч-

Энергия» 3:1; «Химки» – «Факел» 1:3).
По 2 мяча за игру забивали 4 раза: («Факел» – «Шин-

ник» 2:2, «Кубань» – «Факел» 2:2, «Факел» – «Ротор-
Волгоград» 2:0, «Факел» – «Волгарь» 2:1).

По одному мячу за игру забивали 9 раз.
Ни разу не поразили чужие ворота в 22 (!) матчах.
В активе одна крупная победа: «Факел» – «Олимпиец» 

4:1. В пассиве – 5 крупных поражений: «Оренбург» – «Фа-
кел» 5:0, «Сибирь» – «Факел» 4:0, «Зенит-2» – «Факел» 4:1, 
«Факел» – «Спартак-2» 0:3, «Факел» – «Авангард» 0:4.

Очки, набранные по месяцам:
Июль. 5 игр: +1 =2 -2 (3-8), 5 очков
Август. 5 игр: +1 =0 -4 (2-8), 3 очка
Сентябрь. 6 игр: +1 =2 -3 (6-10), 5 очков
Октябрь. 4 игры: +2 =0 -2 (2-2), 6 очков
Ноябрь. 5 игр: +0 =2 -3 (1-8), 2 очка
Март. 5 игр: +0 =1 -4  (1-6), 1 очко
Апрель. 5 игр: +2 =1 -2 (8-6), 7 очков
Май. 3 игры: +2 =0 -2 (5-3), 6 очков

(Окончание следует).

Неутешительные 
итоги весны
Как известно, чемпионат России в РФПЛ (Премьер-
лига), ФНЛ (Первый дивизион) и ПФЛ (Второй диви-
зион) проводится по системе осень-весна. То есть 
осенью команды начинают турнир, затем делают 
зимнюю паузу, а весной проводят завершающие 
матчи.

На подведение  итогов 
областного проекта «Живи 
долго!» в Боброве собрались 
главные врачи и сотрудники 
районных больниц, а также 
представители воронежских 
бюджетных медучреждений. 
Участников проекта ждала 
насыщенная программа. Для 
врачей организовали экскур-
сию по историческому центру 
города, а затем они посетили 
социальные объекты Боброва: 
детский сад №5 «Сказка», 
Центральную районную боль-
ницу и Ледовый дворец спорта 
имени Вячеслава Фетисова. 
Возглавил экскурсию главный 
врач Бобровской ЦРБ Роман 

Шурупов. Участники проекта 
высоко оценили работу этих 
учреждений и подчеркнули, 
что Бобров с его развитой ин-
фраструктурой был выбран не 
случайно площадкой для под-
ведений итогов проекта «Живи 
долго!».

– Мы стараемся, чтобы 
жизнь в нашем районе была 

комфортной, – отметил глава 
администрации Бобровского 
района анатолий балбеков. 
– Что касается здравоохране-
ния, то ему мы всегда уделяли 

большое внимание и будем 
продолжать это делать и в 
дальнейшем. Помогает в этом 
областной межведомствен-
ный проект «Живи долго!». 
Так, в достаточно хорошем 
состоянии у нас находится 
парк машин «скорой помощи», 
стараемся периодически его 
обновлять. По вызову врач 
«скорой» может приехать в 
любою точку райцентра в те-
чение 20 минут.

Также Анатолий Балбеков 
рассказал, что в районе идёт ак-
тивная работа по обеспечению 
врачей и фельдшеров собствен-
ным жильём, обновляется мед-
оборудование в Центральной 
районной больнице. Акцент 
глава района сделал на разви-
тии социальной сферы города 
и района в целом, на поддержке 
молодых спортсменов и за-
боте о пожилых людях. Среди 

приоритетных задач – строи-
тельство универсального Цен-
тра, в стенах которого будут 
размещены школа, интернат и 
колледж.

В Боброве с участием глав-
врачей ведущих медицинских 
учреждений Воронежской об-
ласти состоялся «круглый 
стол» на тему «Объединяя 
усилия в борьбе с диабетом». 
А перед награждением побе-
дителей конкурса в районном 
Дворце культуры прошла вы-
ставка бюджетных медицин-
ских учреждений региона, в 
которой приняли участие пред-
ставители двадцати районных 
и воронежских больниц. На ней 
врачи представили результаты 
своей работы в рамках проекта 
за прошедший год. 

В итоге победителем кон-
курса среди районных больниц 
стала Лискинская ЦРБ. Второе 
и третье места заняли Подго-
ренская и Ольховатская рай-
больницы. Среди воронежских 
медучреждений лучшей стала 
городская поликлиника №7, а 
«серебро» и «бронзу» заслужи-
ли детская стоматологическая 
поликлиника №2 Воронежа и 
городская поликлиника №18. 
Главные врачи этих учрежде-
ний получили кубки, грамоты 
и денежные премии. Также 
жюри конкурса наградило 
всех остальных участников 
благодарственными письмами 
и отметило победителей в пяти 
номинациях проекта. 

И будут люди долго жить
здравоохранение | В Боброве наградили победителей областного межведомственного 
проекта «Живи долго!»
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сергей дорохоВ
г.Бобров

Победители областного межведомственного проекта «Живи долго!».

Не каждый может похвастаться хорошей наслед-
ственностью, правильным образом жизни и регу-
лярным посещением врача. А ведь всё это в сумме 
влияет на долголетие человека. Не менее важно и 
раннее выявление болезней, которое, увы, не всегда 
возможно из-за того, что далеко не все регулярно 
проходят диспансеризацию. Именно поэтому депар-
таментом здравоохранения при активной поддерж-
ке облправительства в регионе уже четвёртый год 
подряд реализуется проект «Живи долго!». Бюджет-
ные медучреждения Воронежской области активно 
работают с населением по пропаганде здорового 
образа жизни.

 Победителем конкурса среди районных боль-
ниц стала Лискинская ЦРБ. Второе и третье 

места заняли Подгоренская и Ольховатская рай-
больницы. 

18 мая 2018 года на 79-м году жизни после тяжелой 
продолжительной болезни скончался судья, замести-
тель председателя областного суда по уголовным делам 
в отставке, Заслуженный юрист РФ 

Василий Николаевич
ЯтЛЕНКО

Коллектив Воронежского областного суда выра-
жает глубокие соболезнования родным и близким 
покойного. 

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
Квалификационная коллегия судей Воронежской области 

объявляет об открытии вакансий по должностям судей  
и проведении конкурса на их замещение:

Судья Воронежского областного суда – 2 ед.
Судья Бутурлиновского районного суда – 1 ед.
Судья Острогожского районного суда – 2 ед.

Приём заявлений для участия в конкурсе и документов, ука-
занных в пункте 6 статьи 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской 
Федерации», производится ежедневно в рабочие дни с 10 часов 
00 минут до 18 часов 00 минут (перерыв с 13 часов 00 минут до 14 
часов 00 минут ) в дополнительном здании Воронежского област-
ного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 15). Телефоны 
для справок: (473) 222-65-03; 271-99-80.

Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воро-
нежской области – http: //vor.vkks.ru,

Завершится прием документов 29 июня 2018 года в 16 часов 
00 минут (время московское).

Рассмотрение поступивших заявлений состоится 17 октя-
бря 2018 года с 14 часов 00 минут в Дополнительном здании 
Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 
д.41, ком. 28). 
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